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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MAGAZIN ELECTORAL 
 
PROMUEVE IEEQ CULTURA DEMOCRÁTICA, A TRAVÉS DE ‘MAGAZIN ELECTORAL’  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ofrece a la ciudadanía el número nueve de su revista digital 
trimestral ‘Magazin Electoral’, dedicado al análisis de la democracia actual. En reunión de trabajo virtual de la 
Comisión de Asuntos Internacionales, la presidenta del colegiado, Gema Morales Martínez, informó que a través de 
este medio el Instituto comparte con la sociedad, sobre todo con jóvenes, contenido versátil y accesible en materia 
de elecciones y democracia. La Consejera Electoral informó que en dos años han colaborado con la revista digital 
más de 90 especialistas de 14 países, quienes han aportado su visión sobre procesos democráticos locales, 
nacionales internacionales. Han aportado al medio informativo autoridades electorales administrativas y 
jurisdiccionales locales y nacionales; representantes de la academia, organizaciones de la sociedad civil, medios de 
comunicación, plataformas digitales, iniciativa privada y organismos multilaterales como la Organización de 
Estados Americanos (OEA), el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Instituto 
Interamericano de Derechos Humanos (IIDH) y el Parlamento Europeo.En su novena edición, ‘Magazin Electoral’ 
incluye textos de Gema Morales, Alejandro Trujillo, SeadAlihodzic, Yves Canannes, Sarah P. Verna Villagra, Rodrigo 
Ruiz Ballesteros, Alejandro Guerrero Monroy, Ramiro Ordoqui, Marcela Ávila-Eggleton y José Raúl Chávez Nieto. 
Entre los temas abordados se encuentran: elecciones municipales en República Dominicana, el Monitoreo de Salud 
Global de la Democracia, el Crítico panorama de los Presupuestos Participativos a nivel mundial, Pactos y disputas 
de masculinidad detrás de la violencia hacia las mujeres en México, Democracia y Juventud en tiempos del 
Coronavirus, El voto por Internet para mexicanos en el extranjero, Elecciones en tiempos de pandemia y 
Perspectiva de la Democracia Actual: Laboratorio Legislativo Juvenil.En la reunión virtual se contó con la 
participación de las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú; los Consejeros 
Electorales Carlos Rubén EguiarteMereles y Luis Espíndola Morales, así como las representaciones de MC, Morena 
y PT.La revista digital puede consultarse en:  
 
http://ieeq.mx/magazinelectoral/index.html 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/04/20/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-magazin-
electoral/ 
 
https://www.abcradioqro.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-magazin-electoral/ 
 
https://televisaregional.com/queretaro/noticias/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-magazin-
electoral/ 
 
https://noticias79mx.com/noticias/queretaro/ieeq-realiza-reunion-de-trabajo-virtual/ 
 
https://poderciudadanoradio.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-magazin-electoral/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/promueve-ieeq-cultura-democr%C3%A1tica-a-trav%C3%A9s-de-
magazin-electoral 
 

http://ieeq.mx/magazinelectoral/index.html
https://poderciudadanoradio.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-magazin-electoral/
https://www.albalaqueretaro.com/post/promueve-ieeq-cultura-democr%C3%A1tica-a-trav%C3%A9s-de-magazin-electoral
https://www.albalaqueretaro.com/post/promueve-ieeq-cultura-democr%C3%A1tica-a-trav%C3%A9s-de-magazin-electoral
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https://www.queretarotv.com/?p=6728 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
DICE IEEQ QUE REFORMA ELECTORAL VA A TIEMPO 
Por Paulina Rosales 
Las reformas electorales podrán aprobarse hasta finales del mes de mayo, enfatizó el consejero presidente del 
Instituto Electoral del Estado (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, quien descartó que existiera preocupación por 
parte del órgano electoral, ante la suspensión de sesiones de pleno y comisión en el Congreso local, como parte de 
las medidas para evitar contagios por el Covid-19. “De nuestra parte no existe preocupación. Por supuesto, que el 
tiempo es un factor. Son probablemente cerca de 40 días lo que se tienen”, dijo.En entrevista, Romero Altamirano 
informó que la semana pasada sostuvo una reunión con las diferentes bancadas del Congreso local, y en donde se 
plantearon dudas de la iniciativa que ingresó el órgano electoral. Como parte de las propuestas que presentó el 
IEEQ para modificar la Ley Electoral del Estado, está la obligatoriedad para los partidos políticos para que postulen 
a personas de origen indígena en los ayuntamientos con 40% de la población autoadscrita, y en los distritos con 
más del 60%; además de garantizar la postulación de mujeres en, al menos uno, de los municipios más poblados. 
En tanto, Romero Altamirano recordó que, en la propuesta del IEEQ, se prevé iniciar el proceso electoral en la 
segunda quincena de octubre; esta fecha, enfatizó, es una formalidad y un banderazo de salida para que inicien 
procesos o actividades de las elecciones. Cabe recordar que el Congreso local anunció recientemente que retomará 
las sesiones de pleno para el 30 de abril, y se alista una reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que 
puedan celebrarse sesiones virtuales. (DQ 1 y 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dice-ieeq-que-reforma-electoral-va-a-tiempo-5127494.html 
 
AÚN SE ESTÁ A TIEMPO PARA REFORMA ELECTORAL LOCAL: IEEQ 
Por Janet López 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) confió 
que la contingencia no frenará las actividades rumbo a la reforma electoral, y que estas podrían aplicarse en los 
comicios del 2021. Estimó que están muy avanzados los trabajos y que aún se tiene finales de mayo para poder 
votar, en tiempo, las modificaciones necesarias. Indicó que hace dos semanas sostuvo una reunión con diputados 
locales para abordar la iniciativa que ingresó el IEEQ a la 59 Legislatura local y que se observa que estos sí la han 
estudiado, toda vez que en esa reunión realizaron preguntas muy concretas. Recordó que entre las propuestas del 
IEEQ se encuentra que el proceso electoral arranque en la segunda quincena de octubre del año en curso, en lugar 
de que inicie en septiembre. Por último, indicó que el IEEQ también realiza ya reuniones virtuales con los partidos 
políticos, para que las tareas del instituto no se atrasen. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aun-se-esta-a-tiempo-para-reforma-electoral-local-ieeq/ 
 
IEEQ A LA ESPERA DE LA APROBACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL 
Por Agustín Murillo 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) está a la espera de la aprobación de la iniciativa de la 
Reforma Electoral, así lo señaló el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano, y aseguró, ya va avanzado su 
estudio en el Congreso del Estado a pesar de su cierre temporal.“No es un tema que se esté trabajando de cero, 
tanto la iniciativa que presentó el Instituto Electoral como otras iniciativas que se presentaron ya vienen muy 
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trabajadas, hay muchos temas que es necesario solamente actualizarlos, es decir, de traer la norma al estado actual 
de las cosas”.Afirmó que el plazo para la aprobación de la iniciativa, es para los últimos días del mes de mayo, por 
lo que todavía queda tiempo para que la puedan turnar a Comisión y posteriormente aprobarla durante la Sesión 
de Pleno.El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) afirmó que ya fue invitado por 
diferentes fracciones del Congreso local para tratar algunas dudas muy concretas a cerca de la iniciativa de la 
Reforma Electoral, lo que muestra un estudio detallado de las propuestas presentadas por el órgano electoral.De 
igual manera, recordó que temas como la participación de la población indígena en los procesos electorales y la 
votación de queretanos que se encuentren en el extranjero son los únicos nuevos, pues los demás ya han sido 
aprobados en otros estados, por lo que se conoce el rumbo que puedan tomar. 
 
http://rrnoticias.mx/2020/04/20/ieeq-a-la-espera-de-la-aprobacion-de-la-reforma-electoral/ 
 
IEEQ PIDE QUE TEEQ RESUELVA DENUNCIAS QUE SE PRESENTEN EN EL PROCESO ELECTORAL 
Por Katia Lemus 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro(IEEQ), se 
congratuló porque los legisladores del Congreso local ya retomaron las reuniones para abordar las iniciativas 
que hay en torno a la reforma electoral, la cual, de acuerdo con la ley, debe publicarse a más tardar el 31 de 
mayo.“Nos reunimos con coordinadores de algunas fuerzas parlamentarias y me da tranquilidad que este tema ya se 
está trabajando, a pesar de la contingencia epidemiológica por Covid-19; (…) según entiendo, es un tema que en los 
próximos días estará pasando por el cauce legislativo que se requiere para que estemos en tiempo, o sea, el último día 
de mayo, que es cuando debería estar publicada la reforma”.Respecto a la petición que hizo a los legisladores en el 
sentido de que sea el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro quien resuelva las denuncias que se 
conduzcan a través de un procedimiento especial sancionador, Romero Altamirano reconoció que 
efectivamente esta es una de sus principales propuestas de la iniciativa que presentaron.“Y es que ocurre que en 28 
entidades federativas y a nivel federal, las denuncias que se conducen a través de un procedimiento especial 
sancionador las resuelve el tribunal local y no el instituto electoral, que es un órgano administrativo, es decir, eso 
ocurre en la inmensa mayoría de los estados de la República y nosotros estamos proponiendo que cada quien tenga 
sus funciones esenciales”.Enfatizó que la función administrativa del órgano electoral es que cada ciudadano tenga 
una boleta en la casilla el día de la jornada electoral y que los votos se cuenten bien.“La función jurisdiccional, en el 
caso de Querétaro, también descansa en el IEEQ, pero es porque ahorita así está la ley; a nivel nacional las denuncias 
las resuelve el tribunal electoral y así pasa en cada entidad de la República”.Recordó que cada una de las propuestas 
planteadas a los legisladores estuvo basada en términos jurídicos y también estuvieron acompañadas de las 
sentencias en cada caso. 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/04/20/ieeq-pide-que-teeq-resuelva-denuncias-que-se-presenten-en-el-proceso-
electoral/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PAN FELICITA LAS ACCIONES TOMADAS POR EL GOBERNADOR EN ESTA CONTINGENCIA SANITARIA 
El PAN en Querétaro reconoce la labor que ha desarrollado el gobernador Francisco Domínguez Servién y su 
comité técnico, quienes desarrollaron medidas económicas y de salud en beneficio de las y los queretanos, incluso 

http://rrnoticias.mx/2020/04/20/ieeq-a-la-espera-de-la-aprobacion-de-la-reforma-electoral/
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antes que el gobierno federal tomara en serio la pandemia del COVID-19. Las decisiones que ha tomado el estado 
de Querétaro se irán implementando por fases, como lo hemos visto hasta el momento, para poder darle respuesta 
a todas las necesidades de la población sin dejar fuera a ningún sector ni grupo social. (N 1 y 2, CI, IN, Q, Q24-7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: IMPARABLE MANCHA URBANA; CRECE 2.9% 
Querétaro no deja de crecer y es momento de parar, alertan especialistas, pues de los 2 millones 234 mil 112 
personas que habitan el estado 80% están en 2 zonas metropolitanas. (DQ principal) 
 
N: RECONVERTIDO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién constató ayer la reconversión del QCC en la Unidad Médica y de 
Aislamiento COVID- 19, que recibirá a pacientes que den positivo a la enfermedad y que no necesiten 
hospitalización, proyecto que se ejecuta con recursos públicos estatales. (N principal) 
 
AM: REGISTRA QUERÉTARO 40% MENOS RUIDO 
Al aumentar las medidas de aislamiento social en las zonas urbanas, especialistas de la UNAM Juriquilla detectaron 
baja en vibraciones sísmicas.  (AM principal) 
 
PA: CRISIS PETROLERA 
El petróleo intermedio de Texas protagonizó este lunes un desplome histórico del 305% y, por primera vez desde 
que hay estadísticas, entró en valores negativos, pues el valor del barril estadounidense quedó en 37,63 dólares el 
barril, con los comerciantes muy preocupados por una caída en la demanda del petróleo debido a la pandemia del 
coronavirus. (PA principal) 
 
EUQ: BAJA 7% INCIDENCIA DELICTIVA POR CONFINAMIENTO 
La incidencia delictiva bajó 7% en el estado a partir de la emergencia sanitaria, debido a que disminuyó el número 
de ciudadanos en la calle, afirmó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (EUQ principal) 
 
CQRO: EMPRESA INSTALADA EN QUERÉTARO PRODUCIRÁ VENTILADORES: AMLO 
Mediante un acuerdo entre el Conacyt y una empresa francesa del sector aeroespacial instalada en Querétaro, se 
producirán ventiladores para atender a pacientes con Covid-19, informó el presidente de México, AMLO, durante la 
conferencia de prensa matutina de este lunes. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS VAN POR SESIONES A DISTANCIA 
Por Zulema López  
El jueves 30 de abril se retomarán las sesiones de Pleno en el Congreso local que se habían suspendido por la 
emergencia sanitaria por Covid-19. Miguel Ángel Torres, diputado presidente de la Jucopo, señaló que la 
renovación de la Mesa Directiva y autorizar que las sesiones puedan efectuarse de manera virtual estarán entre las 
prioridades de los 25 diputados dentro de la sesión de Pleno programada para el 30 de abril. (EUQ 1 y 6) 
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BUSCAN DEJAR SIN EFECTO SUSPENSIÓN DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS EN QRO. 
Los diputados Hugo Cabrera y Elsa Méndez, presentaron amparo para dejar sin efecto el acuerdo para la 
suspensión ilegal de actividades legislativas que tomó la Mesa Directiva el pasado 06 de abril. Expresaron que el 
propósito de este amparo es reanudar actividades a la brevedad para coadyuvar con el trabajo legislativo en las 
acciones, los programas o la redirección de presupuesto que hoy impulsa el Poder Ejecutivo a favor de los 
ciudadanos debido a la alerta sanitaria y considerando que se puede legislar, sin exponer a ninguna persona, a 
través de aplicaciones digitales gratuitas como se realizó ya en otros cabildos como el de Querétaro y Corregidora. 
(N 1, CQRO 3, Q, AQ, LDH) 
  
APOYO ALIMENTARIO DE CONNIE HERRERA A TAXISTAS QUE AYUDAN A PERSONAL DE SALUD 
Este fin de semana la diputada coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente, Connie Herrera, realizó la 
entrega de kilos de alimentos al grupo 500 de taxistas, que en esta pandemia se han organizado y con acciones 
afirmativas se han movilizado para trasladar a los médicos que combaten el Covid-19 en el Hospital General y 
llevar alimentos a las personas que más lo necesitan. (PA 3, IN) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

EL QUERÉTARO CENTRO DE CONGRESOS, LISTO PARA SER UNIDAD MÉDICA Y DE AISLAMIENTO COVID-19 
El gobernador FDS, constató la reconversión de las instalaciones del Querétaro Centro de Congresos en la Unidad 
Médica y de Aislamiento COVID-19 que recibirá a pacientes que den positivo a la enfermedad y que no necesiten 
hospitalización. Durante un recorrido por el inmueble, el mandatario estatal informó que la UMA COVID-19 
arranca con dos cuadrantes con una capacidad para atender a 125 hombres y 125 mujeres respectivamente; y que 
irá escalando conforme lo indique el Comité Técnico para la atención de COVID-19, hasta llegar a los 700 pacientes, 
proyecto que se ejecuta con recursos públicos estatales. (DQ 1 y 26, EUQ 6, EQNO, Q, M, AQ, Q24-7, LDH, IN) 
 
SOSTIENEN GOBERNACIÓN E IMSS DIÁLOGO CON GOBERNADORES DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL  
La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez, y el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé 
Robledo, sostuvieron una videoconferencia con nueve gobernadores del PAN con el fin de mantener comunicación 
para abordar diferentes temas de interés en sus estados y el IMSS. (...) Participaron en esta videoconferencia los 
gobernadores de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval; Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis; Chihuahua, 
Javier Corral Jurado; Durango, José Rosas Aispuro Torres; Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién; Quintana Roo, Carlos Joaquín González; Tamaulipas, Francisco Javier Cabeza de 
Vaca; y Yucatán, Mauricio Vila Dosal. (CQRO 10N, M) 
 
QUERÉTARO CON 88 CASOS CONFIRMADOS DEL COVID- 19 
La SESEQ informa que en él estado se suma un caso de enfermedad de COVID- 19; se trata de un hombre de 34 
años. Se tienen un registro acumulado de 88 casos de COVID- 19, 41 son mujeres (47%) y 47 hombres (53%), 
cuyas edades oscilan entre los 13 y 97 años. (N 2, LVDQ, AQ, M, IN) 
 
CONCENTRA ZONA METROPOLITANA 94.3% DE ENFERMOS 
Por Marittza Navarro  
La zona metropolitana de Querétaro concentra 94.3% de los casos positivos de Covid-10 del estado y 78.2% están 
en el municipio capitalino, de acuerdo con el último reporte de la SESEQ. Este lunes, a través de la Dirección de 
Servicios de Salud, se informó que hay 87 casos acumulados. (...) Martina Pérez, directora de los Servicios de Salud, 
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informó que el Laboratorio Estatal de Salud Pública procesa 15 pruebas diarias en promedio, para detectar Covid-
19. (EUQ 1 y 5) 
 
SEDESOQ, EN COORDINACIÓN CON LOS 18 MUNICIPIOS, HAN ENTREGADO 32 MIL 552 APOYOS 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, dio a conocer que hasta el momento se han entregado un total de 32 
mil 552 apoyos alimentarios, dentro del programa emergente que arrancó la semana pasada, a fin de apoyar a las 
familias que se han visto afectadas económicamente ante la contingencia a causa del COVID-19. (Q24-7)  
 
VENTILADOR MÉDICO MEXICANO PODRÍA PRODUCIRSE EN QUERÉTARO 
En la conferencia matutina el presidente AMLO adelantó que uno de los proyectos para la construcción de un 
ventilador médico podrá ser construido en Querétaro por una empresa francesa del giro aeroespacial. Según 
comentó el mandatario, el prototipo, desarrollado por investigadores del consejo nacional de ciencia y tecnología 
(Conacyt), ya fue aprobado por la comisión federal para la protección contra riesgos sanitarios (Cofepris) y se 
espera que su producción esté lista para la segunda semana de mayo, fecha en que se estima el mayor número de 
contagios por COVID-19. (PA 1 y 3, CI) 

 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO TENDRÁ CUARENTENA HASTA EL 30 DE MAYO 
La cuarentena determinada por el Covid-19 permanecerá hasta el 30 de mayo en la ciudad de Querétaro, al ser el 
municipio con más contagios en el estado, confirmó Carlos Rodríguez UMPCQ, apuntó que las medidas de 
distanciamiento serán las mismas, en tanto no se determine la fase tres, cuando se reforzarán. (DQ 1 y 5, EUQ 1 y 3, 
CQRO 5, EQ) 
 
ATIENDE NAVA INQUIETUDES CIUDADANAS A TRAVÉS DE “ALCALDE EN LÍNEA”  
El presidente municipal, Luis Nava, realizó el ejercicio denominado “Alcalde en Línea” con el que abrió un foro de 
diálogo y atención a la ciudadanía, en particular para aclarar dudas y explicar los distintos apoyos que ofrece el 
Municipio en favor de los más afectados ante la contingencia sanitaria por el Covid 19. (DQ 1 y 2, N 1 y 3, EUQ 7, Q, 
M, Q24-7, IN, AQ) 
 
AUMENTAN REPORTES DE FIESTAS EN LA CAPITAL 
Por Esmeralda Trueba 
El director de la Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, informó que 
este fin de semana se incrementaron los reportes relacionados con fiestas y reuniones familiares, pues se 
intervinieron 18 celebraciones; entre ellas, una fiesta de carácter empresarial en la que hubo actitudes agresivas 
hacia servidores públicos. (CQRO 1 y 4) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
ANUNCIAN NUEVAS FECHAS PARA EL EXAMEN ÚNICO 2020 
Derivado de la contingencia por el Covid 19, el CEPPEMS, informa las nuevas fechas del programa Examen Único 
2020 para Planteles de las tres instituciones participantes: el COBAQ, el CONALEPQRO y el CECYTEQ.(...) Por lo 
anterior, las nuevas fechas del proceso al Examen Único 2020 para el ingreso a educación media superior, el cual 
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se realiza por cuarto año consecutivo con el propósito de beneficiar la economía de las familias queretanas, quedan 
de la siguiente manera: el pre-registro en línea continúa abierto a través de las páginas electrónicas de cada 
subsistema: www.cobaq.edu.mx, www.conalep.edu.mx/queretaro y www.cecyteq.edu.mx, hasta el 16 de junio; el 
examen se aplicará del 29 de junio al 4 de julio y los resultados estarán disponibles el 13 de julio. (N 7, LDH) 
 
COPARMEX QUERÉTARO PROPONE “SALARIO SOLIDARIO” ANTE CONTINGENCIA 
Lorena Jiménez, Coparmex, estimó que el 80% de empresas agremiadas en la entidad, resultarán afectadas en sus 
empleos, por la contingencia sanitaria que ha representado el COVID-19.Indicó que es necesario establecer 
acciones para evitar que en el estado, los más de 50 mil empleos que generan las mil empresas de Coparmex, se 
pierdan durante los estragos de la pandemia. (DQ 3, RQ, CQRO 1 y 6) 
 
DEBEN EMPRESAS APROVECHAR FORTALEZAS PARA ENFRENTAR COVID 19: CANACINTRA  
Las pequeñas empresas han dejado de lado la planeación estratégica en sus actividades, contrario a lo que realizan 
las empresas de gran tamaño, señaló Amado Acevedo, representante de OEM Consulting, a socios de la Canacintra 
Querétaro. (Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q - AMPARADOS 
Por Adán Olvera 
Pues no se aguantaron la vergüenza los diputados Elsa Méndez y Hugo Cabrera de pasar a la historia, de ser parte 
de una legislatura que en la pandemia solamente repartió despensas y nada más. Resulta que presentaron un 
amparo ante la justicia federal para dejar sin efecto el acuerdo para la suspensión de actividades legislativas que 
tomó la Mesa Directiva el pasado el pasado 6 de abril; quieren reanudar actividades a la brevedad para continuar 
con trabajo legislativo y apoyar y ser parte en las acciones, los programas o la redirección de presupuesto que hoy 
impulsa el Poder Ejecutivo a favor de los ciudadanos debido a la alerta sanitaria. Este acuerdo del 6 de abril donde 
se reunió la Mesa Directiva del Poder Legislativo del Estado de Querétaro alegan que es ilegal por suspensión de 
actividades legislativas, el cual fue firmado por la presidenta, la panista Verónica Hernández Flores y tres de los 
cuatro integrantes de la misma firmaron a favor el acuerdo, votando únicamente en contra la diputada priista, 
María Guadalupe Cárdenas Molina. Los legisladores urgen a que las actividades se reanuden de forma virtual como 
lo vienen haciendo cabildos en Querétaro y es increíble que el poder legislativo este "descansando" en medio de 
una situación de emergencia. DE REBOTE. El senador Juan José Jiménez cumplió su compromiso de donar su dieta 
de legislador para apoyar a un micro empresa local e hizo el respectivo vídeo para seguir invitando a su 
compañero del Senado, Mauricio Kuri, a sumarse al reto que él lanzó hace algunas semanas; Juan José Jiménez 
comienza a hacer ruido y polémica en Querétaro. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
¿QUIÉN COORDINA LA AGENDA DEL PES EN EL CONGRESO? Donde se observa que no hay comunicación e incluso 
traen una agenda diferente es en el grupo del Partido Encuentro Social (PES) que lo integran dos legisladores en el 
Congreso local. El coordinador de esta fracción Ricardo Caballero —quien además avaló el cierre de actividades de 
este poder el 6 de abril— dio a conocer ayer junto con el panista Miguel Ángel Torres la agenda de la sesión de 
Pleno, que se reanudan este 30 de abril. Pero horas antes la legisladora también del PES, Elsa Méndez, presentó un 
amparo ante la justicia federal con el objetivo de dejar sin efecto el acuerdo de la suspensión de actividades 
legislativas que tomó la Mesa Directiva, de la cual es vicepresidente su coordinador legislativo. EL CRIQ SEGUIRÁ 
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CERRADO HASTA QUE SE LEVANTE LA CUARENTENA. El Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), 
donde acuden a recuperación cientos de enfermos con problemas musculares, principalmente, dejó prestar 
servicio desde principios de este mes por atender las recomendaciones de seguridad referentes a la contingencia 
por el Covid-19. Dicho espacio que opera el Sistema Estatal DIF permanecerá cerrado hasta que se levante la 
cuarentena. Pero mientras llega ese momento, la institución nos dicen, publicará en redes sociales contenido 
virtual de acondicionamiento físico, manualidades y recomendaciones generales. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
BÁJENLE, BÁJENLE. El presidente López Obrador pidió ayer en su mañanera a los grupos delincuenciales que han 
repartido despensas ante la emergencia por el Covid-19 que “le bajen”: “No, mejor bájenle, bájenle y piensen en sus 
familias, en ustedes mismos, a los que se dediquen a esas actividades si me están escuchando o me están viendo. 
(…) Ahora ya me salieron como los que estaban antes, que repartían despensas, frijol con gorgojo”. Eso no ayuda, 
les dijo… Ayuda -manifestó- “el que dejen sus balandronadas, ayuda el que le tengan amor al prójimo, ayuda el que 
no le hagan daño a nadie, ayuda que no se sigan enfrentando y sacrificando, ayuda que piensen en sus familias, 
sobre todo en sus madres, en el sufrimiento que les provocan, ayuda también en el que piensen en el sufrimiento 
de las madres y de los familiares de las víctimas; que no vengan a pensar como el potentado, que piensa que con 
una limosna ya está perdonado”. KURI VS. AMLO. El coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, retomó 
ayer un tuit que AMLO lanzó en agosto de 2013, en el que escribió: “Con EPN: recesión, desempleo, carestía, 
devaluación, fuga de capitales, violencia, corrupción, incertidumbre. Y no quiere rectificar”; y replicó: “Con Morena: 
recesión, desempleo, carestía, devaluación, fuga de capitales, el año más violento, corrupción, incertidumbre, crisis 
de salud, cero apoyos en la contingencia… y hoy liberan delincuentes. Pero eso sí, su gobierno compra estadios de 
béisbol”, luego de que Morena logró ayer el quórum para aprobar la “Ley de amnistía”, que busca liberar presos 
ante la emergencia por Covid-19. PRESTADORES DE SERVICIOS TURÍSTICOS PIDEN APOYO. Prestadores de 
servicios turísticos se manifestaron frente a Palacio de Gobierno para pedir apoyos económicos al gobierno del 
estado de Querétaro, pues, dijeron, han sido afectados por la pandemia mundial por Covid-19, ya que, a raíz de la 
aparición de la enfermedad, se quedaron sin empleo. Con pancartas en mano, en las que expusieron sus peticiones, 
los manifestantes se plantaron en Plaza de Armas, cuidando la sana distancia. De acuerdo con la Coordinación 
Estatal de Protección Civil, la protesta se realizó de manera ordenada, además de que las autoridades atendieron a 
las personas. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / HAPPY B-DAY, TERE 
¿HUMOR NEGRO? Con un globo alusivo al Coronavirus celebró el diputado federal y ex alcalde Marcos Aguilar Vega 
el cumpleaños de su esposa Tere Garrido, Luego de algunas semanas de estar desaparecido. La fotografía fue 
compartida por la festejada a través de su cuenta de Instagram. Muchas Felicidades. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
ENFERMERAS EN ALTO RIESGO. Caló hondo la información sobre la demanda de amparo de una docena de 
enfermeras del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer de Querétaro, para que el Gobernador Francisco 
Domínguez Servién y la autoridades de salud les proporcionen los insumos y los equipos necesarios para 
protegerse del contagio. Ojala se cumpla la orden del juez federal y no haya represalias. Agua contaminada no debe 
ser tomada. (PA 1) 
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OPINIÓN / PULSO / LA OTRA PANDEMIA 
Por Andrés González 
Un tema aparte al de salud, pero generado por la pandemia que nos acosa y acribilla, es el político. Y en este 
tampoco hay reposo. La división política está a todo lo que da. Y digámoslo claro, esa no se va a borrar, salgamos 
como salgamos de este coronavirus. ¿Quién la alienta con sus acciones? Todos, desde el cargo mayor que es la 
presidencia de la república, pasando por el Congreso de la Unión, con replica en las legislaturas de casi todos los 
estados. Ni qué. Y un claro ejemplo se dio este lunes, porque situaciones similares se dieron arriba, pero también 
abajo. Me refiero a la Cámara de Senadores, la de arriba – con eso de la dividida Ley de Amnistía – pero también en 
la LIX legislatura queretana, la de abajo. Y es que aquí no se sesiona desde el pasado mes de marzo y cuya mesa 
directiva, debería de haber entregado – por disposición de su Ley Orgánica – el cargo a partir del pasado 4 de abril, 
cosa que no sucedió. Lo de los Senadores se dio allá en medio de un agarrón de aquellos, con el recinto semivacío y 
con puntos distanciados por la defensa que hicieron unos de la Amnistía, contra la inclusión de asuntos urgentes 
para hacer un solo frente al coronavirus, que solicitaban los senadores de oposición. Y se dieron a llenar, 
guardando claro, la sana distancia, pero solo física – con cubrebocas, guantes, gel y toda la cosa – porque la otra 
nunca existió. Esa es arena, la de allá, de otro costal; similar sí, a la de aquí, pero de otro. Aquí, en la LIX legislatura, 
no se encontró otra forma que solicitar un amparo para que se dejara sin efecto la suspensión ilegal de actividades 
legislativas en ese Congreso. Pero el asunto es de fondo. Igual pues – si usted quiere – que allá. Son los diputados 
Hugo Cabrera Ruiz, del PRI y la diputada Elsa Méndez, ahora del PES – rara y nueva aliada del PRI – los que 
tuvieron que acudir a los Juzgados del Poder Judicial de la Federación, para solicitar este amparo y no fiarse, desde 
luego, de instancias locales por razones de sobra entendidas. La razón, argumentaron los diputados demandantes, 
es “con el propósito de reanudar actividades para coadyuvar con el Ejecutivo en el impulso de acciones y 
redireccionar el presupuesto estatal ante la alerta sanitaria”. Y esta solicitud, la presentó el PRI hará ya casi un 
mes, pero como estaban suspendidas las actividades – ilegalmente, sostienen los demandantes – ni siquiera la han 
tocado. Y la enfermedad no espera. Urge esa reasignación, respaldada con la ley. Y nada más. La pequeña comitiva 
se presentó a eso de las once de la mañana en el flamante edificio federal, situado a unos cuantos pasos del 
legislativo. Estaban- era de esperarse – también en cuarentena, pero si había una guardia, precisamente para casos 
como este. Y después de una hora con quince minutos, al diputado, a la diputada, se les recibió la demanda. Ahora y 
sobre este particular, corre el tiempo para que, por escrito – tal y como se entregó – se tenga una respuesta en las 
próximas 48 horas, a partir de la hora de recibido de la demanda. Y no dejan de tener razón los demandantes, 
porque aducen que se tiene “una parálisis legislativa” argumento ya expuesto con anterioridad por Hugo Cabrera, 
pero con el agregado de inconstitucionalidad de la Mesa Directiva que preside la diputada Verónica Hernández 
Flores, panista, a todas luces ahora ilegal. Y si, antes de que conteste por escrito esa instancia federal, se espera una 
respuesta de los diputados de Acción Nacional, la fracción mayoritaria de esta legislatura queretana. Y es que si se 
reanudan las sesiones, estas podrían ser a puerta cerrada, guardando la sana distancia – el salón tiene esa 
amplitud -, con cubrebocas, gel antibacterial y guantes, que evitarían todo tipo de contagio. Pero hay más. Las 
sesiones podrían ser virtuales, a través de internet, tal y como está trabajando el Poder Judicial local, sin que nadie 
interponga demanda o denuncia alguna. Y son valederos sus acuerdos. Por esta situación, es que el presidente del 
PRI local, Paul Ospital, se les fue a la yugular a los senadores y diputados panistas, al argumentar – y por 
situaciones semejantes – que son, allá, “candil de la calle y obscuridad en su casa”, aquí. Y esto, lo menos que refleja 
es la falta de diálogo al interior de la fracción mayoritaria local, con sus senadores, porque allá son oposición y 
argumentan de manera parecida – allá – a lo que aquí no practican. Efectos secundarios en la política, cuando urge 
hacer frente común a la enfermedad. Y viene para Querétaro lo más duro. (CI) 
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OPINIÓN / HAY BUENAS NOTICIAS PARA QUERÉTARO 
Por Felipe Fernando Macías 
El 28 de febrero se confirmó en México el primer caso de Covid-19, la contingencia mundial no solo ha provocado 
una delicada crisis en materia de salud, sino efectos colaterales en lo económico que han generado preocupación 
en las y los mexicanos. La falta de solidaridad y acciones puntuales del Gobierno Federal, han dejado en total 
incertidumbre al 98% de los empresarios en el país, dueños de micro y pequeñas empresas, generadores del 74% 
del empleo del país, que se ven obligados a despedir empleados y parar producción, por falta de recursos y apoyo 
por parte del Ejecutivo Federal. La falta de un plan federal de rescate para el comercio, ha dejado sin empleo a 
miles de mexicanos y en consecuencia sin ingreso a familias que dependen de un sueldo para solventar sus 
necesidades básicas, por ello, el gobierno de Querétaro ha puesto en marcha acciones concretas para que el Estado 
y Municipio puedan sobrellevar esta crisis con mayor fuerza y solidez. Por su parte, el Gobernador Francisco 
Domínguez, anunció el 15 de abril, acciones puntuales que pueden hacer la diferencia para salvar a micro y 
pequeñas empresas y con ello los empleos que dependen de las mismas, en primer lugar, con la deducción del 
impuesto sobre nómina que beneficia a más de 12,000 negocios familiares y pequeños comercios, así como la 
suspensión de pagos de permisos y licencias. El apoyo a la economía familiar también ha sido considerado en este 
plan de rescate y con ello se ha anunciado el aplazamiento del pago de la tenencia y verificación, apoyos de 5,000 
litros de agua por contrato, así como apoyos alimentarios directos sin mayores condicionamientos. En materia 
municipal, el alcalde Luis Nava, también ha ofrecido un programa de apoyo a los queretanos con apoyos directos 
de hasta $3,000.00 pesos y créditos de hasta $80,000 pesos a micro y pequeñas empresas, con meses de gracia 
para pagar y apoyo de hasta un año en el pago de intereses por parte del Municipio. Los 150,000 apoyos a 
inventario y el programa de empleo temporal, son otras de las acciones que nuestro Municipio ha puesto en 
marcha para hacer frente a la crisis económica y sanitaria. A pesar de que el 85% del recurso económico del país es 
manejado por la Federación, el compromiso de las autoridades locales ha consolidado una estrategia para 
eficientar recursos estatales y municipales a fin de proteger y solidarizarse con la población. Lamentablemente, las 
únicas muestras del presidente de la República, han sido de frivolidad e incompetencia, anunciando el 17 de abril, 
la compra de un estadio de béisbol en Sonora por más de 500 millones de pesos, mismos que ahora son 
fundamentales para solventar insumos en hospitales y apoyos económicos. Ante la falta de respuesta del Gobierno 
Federal, el apoyo y solidaridad de las autoridades y representantes queretanos seguirá presente, tendiendo la 
mano a las familias queretanas, con programas responsables y solidarios. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
RECONOCER. Reconocer no es aludir, la adulación es falsa, el reconocimiento es neta. Si el PAN reconoce a la 
administración emanada de sus filas, es porque ve lo que todos estamos viendo y no le teme al vituperio. La 
efectividad se verá en semanas… aprox. (N 1) 
 
PRIMERO LO PRIMERO 
No podemos darnos el lujo, dentro de una pandemia de mezclará agua y aceite, porque se emulsionaría la realidad, 
se tornaría de un gris oscuro que no permitiría ver y distinguir. (...) En Querétaro no se ha bajado la guardia, no 
caemos en distractores, ayer mismo el gobernador Francisco Domínguez Servién, constató la reconversión del 
Querétaro Centro de Congresos en la Unidad Médica y de Aislamiento COVID- 19 que recibirá a pacientes que den 
positivo a la enfermedad y que no necesiten hospitalización. (N) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
TAMBORES DE GUERRA RUMBO AL 2021. La popularidad del presidente ha caído 10 puntos. Busca PRI vía 
amparo que legisladores sí trabajen. Aprueba el Senado de la República ley de amnistía. El justo reclamo de las 
enfermeras al gobernador. Tiempos de la 4-T: Sabino. Los números. No es novedad que la mayoría de los políticos 
de todos los niveles, basen sus estrategias y esquemas de gobierno a partir de qué tanto afectarán o no su 
popularidad. Con encuestas bajo el brazo, lo mismo alcaldes que gobernadores y legisladores, deciden qué camino 
tomar en temas tan variados como impuestos, desarrollo de obras o destino de presupuestos. Igual sucede en los 
partidos políticos y grupos legislativos. Pero pareciera que el presidente Andrés Manuel López Obrador, una vez 
que triunfo en las elecciones del 2018, hizo a un lado las mediciones o no le importaron a  la hora de establecer sus 
políticas públicas. Al menos eso parece si nos atenemos a los números de Consulta Mitofsky: Cuando López 
Obrador inició su gobierno el 30 de noviembre de 2018, sus niveles de popularidad estaban por las nubes, con un 
62.2 por ciento. Un año después, en diciembre de 2019, el tabasqueño seguía en rango muy aceptables: 58.6 por 
ciento de aprobación. Pero vino 2020 y también el desencanto de un sector que ha castigado al presidente por 
diversos factores. Desde el tema del apoyo económico a guarderías, hasta el de los feminicidios, que tuvo su punto 
más alto el 9 de marzo, cuando miles de mujeres realizaron un paro que visibilizó la importancia de ellas en la vida 
nacional. Este hecho y la marcha celebrada un día antes, el 8 de marzo , fueron minimizados por el gobierno federal 
–incluyendo a funcionarias de primer nivel-. Luego vino la crisis por la pandemia mundial de COVID-19, cuyo 
manejo desde la Federación ha sido criticado por amplios sectores de la población. Personal del sector salud ha 
padecido la falta de insumos para dar la batalla. El presunto ocultamiento de los verdaderos números de infectados 
y de muertes, aunados a la falta de pruebas para detectar al coronavirus, son temas en la mesa de los mexicanos. La 
iniciativa privada ha demandado incentivos fiscales y la prórroga de pago de impuestos. Ciudadanos de a pie, con 
pequeños negocios también demandan apoyos y transparencia a la hora de destinar los casi 2 millones de micro 
créditos anunciados por el presidente López Obrador. Son, en una apretada síntesis, algunos de los elementos que 
han llevado a una importante caída en la imagen presidencial. Y eso que temas como el del petróleo no entran 
hasta ahora en este escenario. Según Mitofsky, la aprobación del presidente de la república al 19 de abril, está en 
48.0 por ciento. Es decir que en aproximadamente cuatro meses, ha perdido 10 puntos porcentuales, tomando en 
cuenta que en diciembre pasado estaba en 58.6 puntos. Estas son muy malas noticias para el presidente, pero 
también para su partido, Morena, que tiene la encomienda de mantener su mayoría legislativa en 2021, cuando se 
renueve la cámara de diputados federal. Esto, amén de las 14 gubernaturas, que se renovarán junto con 27 
legislaturas locales. Además, habrá elección de presidentes municipales en 28 entidades. -OÍDO EN EL 1810- Un 
dato. El periodista Joaquín López-Dóriga publicó en su sitio web que en caso de no obtener la mayoría legislativa 
el año próximo, este sería el quinto sexenio consecutivo que sucede tal fenómeno. Tome nota. -¡PREEEPAREN!- 
Una buena. El presidente estatal del PRI, Paul Ospital exigió a los senadores y diputados federales del PAN 
congruencia y que no sean “candil de la calle y obscuridad en su casa”. Esto porque han estado exigiendo de 
manera enérgica a Morena que se reanuden las actividades legislativas en lo federal para atender temas urgentes 
como son la economía y salud, situación que no lo replican en lo local. Como se recordará, los panistas son los que 
cancelaron y detuvieron los trabajos en el Congreso local. Por lo pronto ya se tramitó un amparo para hacer que 
los flojonazos regresen a laboral. Mínimo. -¡AAAPUNTEN!- Amnistía. La iniciativa de Morena para liberar a presos 
de la tercera edad reabrió las hostilidades con los partidos de oposición, liderados por Acción Nacional, cuyo 
coordinador senatorial Mauricio Kuri González rechazó la propuesta y exigió dar prioridad a los temas de salud y 
economía.  Acompañado de Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI y Miguel Ángel Mancera del PRD, el legislador 
queretano planteó condiciones al grupo mayoritario dirigido por Ricardo Monreal Ávila que este lunes pudo lograr 
el quórum para sesionar, a pesar del Coronavirus y de los contrarios. Y como en los viejos tiempos: 68 a favor, 14 
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en contra  y dos abstenciones. Los mayoritearon. -¡FUEGO!- Amparadas. Es dramático que las enfermeras del 
Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer tengan que pedir insumos y amparo de la justicia federal para evitar 
ser contagiadas y que encima de eso haya quienes traten de desvirtuar su justo reclamo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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